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ACTA DE LA SESIÓN CD- 15/2019 26 DE ABRIL DE 2019. 

LUGAR Y FECHA: 

En el salón de sesiones del Instituto de Previsión Soc ial de la Fuerza Armada, 
a partir de las doce y treinta horas del veintiséis de abril de dos mi l 
diecinueve . 

ASISTENCIA : 

Consejo Di r e ctivo : 

Director Presidente: SR. GENERAL DE 
DIVISIÓN FÉLIX EDGARDO NÚÑEZ ESCOBAR 

@ 
Directores Propietarios: SR. GENERAL DE 

BRIGADA 
SR. MYR. EA. DEM 
SR. CNEL . INF. DEM. 
SR. TTE. DE NAVÍO 
SR. CAP . TRANS 

JOSÉ ROBERTO SALEH ORELLANA 1{ 
JAIME ERNESTO GUTIÉRREZ LUNA 
JORGE RIGOBERTO FUENTES VELARDE . 
JOSÉ FERNANDO ALVARADO 
PEDRO OSVALDO GUADRÓN AYALA 

SR . RAFAEL ANTONIO HERRERA ESCOBAR 
SR.CNEL. Y LIC . RENÉ ANTONIO DÍ AZ ARGUETA ~ 

Gerente General G/\ Secretario : 

AGENDA: 

r 
I.- COMPROBACIÓN DE QUÓRUM. 

II . - LECTURA Y APROBACIÓN DE LA AGENDA . 

III .- APROBACIÓN DEL ACTA CD-14/2019 DE FECHA 11ABR019. 

IV.- DESARROLLO DE LA AGENDA . 

A.- Informe venta proyecto Kuaukali - Greenside. 
B. - "Informe de Actividades de la Oficialía de Cumplimiento Primer 

Trimestre 2019 y Presentación del Plan de Trabajos para el 
ejercicio 2019". 

V. - PUNTOS VARIOS . 

VI . - CORRESPONDENCIA RECIBIDA . 

VII . - PROPUESTA DE PRÓXIMA SESIÓN Y AGENDA A DESARROLLAR. 

VIII. - CIERRE DE LA SESIÓN. 

DESARROLLO DE LA SESIÓN: 

dgaray
Texto escrito a máquina
Documento elaborado en versión pública, Art. 30 LAIP. Se han suprimido datos personales.
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I. - COMPROBACIÓN DE QUÓRUM: 

II.-

Se determinó que existía quórum legal , comprobando que el rol d~ 
asistencia se encuentra debidamente firmado por l os señores miembro X~- ~ 
del Consejo Directivo. ~~ 

LECTURA Y APROBACIÓN DE LA AGENDA. 

III.- APROBACIÓN DE LA AGENDA Y ACTA ANTERIOR DE FECHA 11ABR019 . 

IV.-

El Consejo Directivo aprobó el Acta de la sesión CD-14/019 de fecha 11 
de abri l de 2019 . 

DESARROLLO DE LA AGENDA . 

A. - Informe venta proyecto Kuaukali - Greenside. 

El señor Gerente General , informó al Honorable Consejo Di rectivo , 
que este punto lo desarrollaría la Ing. Jenny de Ramírez , 
Coordinadora de Ventas de Inmuebles y Arq. Delmy Vela , Jefe del 
Departamento Inmobiliario. 

La Arq . Vela inició mostrando la ubicación del proyecto denominado 
Greenside Santa Elena, en el Municipio de Nuevo Cuscatlán, e hizo 
un resumen de los antecedentes desde que se compraron las 4 
porciones de terreno en el año 2006 , hasta que los urbanizó; 
mostró los planos de ubicación y explicó que de esas 4 porciones 
solamente dos tenían permisos para su urbanización y las dos 
restant es eran terreno rústico. Una de ellas fue vendida en su 
oportunidad y solamente se cuenta con l a porción de terreno en la 
cual se construyó el pozo que abastece de agua a los lot es 
urbanizados y a Kuaukali, que también está en venta y algunos 
lotes urbanizados. 

Continuó explicando que las obras de urbanización fueron 
efectuadas por etapas y en la medida que se realizaban y recibían 
por la Alcaldía, el IPSFA fue vendiendo los lotes ya urbanizados . 
La urbanización inició en el año 2011 al igual que la venta de 
lotes , percibiéndose un flujo de ingresos importantes que ayudaron 
al IPSFA para el cumplimiento de sus obligaciones de los Regímenes 
Seguro de Vida y Fondo de Retiro . 

Continuó la presentación l a Ing. de Ramírez, y mostró un p l ano 
indicando las áreas pendientes de venta ; explicando que solo 
quedan por vender 21 lotes, más el terreno donde se ha construido 
el pozo de abastecimiento de agua . 

La Ing. de Ramírez prosigu1o explicando l os resultados del 
proyecto, haciendo el resumen siguiente : 
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v Las erogaciones efectuadas en la adquisición de los terrenos y 
su urbanización fueron $14 . 2 millones ; 

v En cuanto a los ingresos, se percibieron $1 . 79 millones en e 
período 2007-2008 y entre el período 2010-2019 se percibieron 
ingresos de $17 . 8 millones incluyendo la venta de una porción 
de terreno rústico por $3.4 millones; 

v En total los ingresos percibidos fueron $19.6 millones y 
balance a la fecha es de $5.5 millones ; 

v Pero continuó explicando que, la proyección de las porciones '~. 
pendientes de ventas es de $5.0 millones, por lo que , e l ~ 
balance final de proyecto se espera en $10 . 5 millones. ~ 

A continuación la Ing. de Ramírez presentó la s i tuación de ~ 
comercializaci ón del proyecto, quien inició explicando los / q 
antecedentes siguientes: 

Que el Consejo Directivo en ses l o n de Consejo Directivo CD- 16/2017 
del 04MAY017 , Resolución No.53 a utorizó las políticas de venta de 
lotes urbanizados del proyecto Kuaukal i, que entre otras secX 
mencionan: 

v Que el precio de venta para señores Oficiales que reservaron 
sería de $135/v 2 

v Que el preci o de venta para señores Ofi ciales que 
y que tienen interés sería de $155/v 2 

v Si no se cubre la demanda de 131 lotes con señores 
cubri rá con la venta al público con precio de 
mínimo 

no reservaron 

Oficial es , se 
$ 160/v 2 como 

v Cua l qui er caso no contemplado en esta política deberá ser 
autorizado por el Conse j o Directivo 

v En todo el proyecto , no debe obtenerse menos de $8 , 566 , 42 2 . 57 . 

Que el día 03ENE018 , la UJI remitió las matriculas de cada uno de 
los lotes del proyecto; y que a part ir de ese momento , se inició 
la notificación, vía correo electrónico y telefónico, a señores 
Oficiales que tenían reservas , informándoles que ya pueden venir a 
formalizar la compra venta. 

A continuación , la Ing. de Ramí rez , hizo un resumen de los 
resultados de comercialización del proyecto : 
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$1 . 03 millones de las 
que corresponde a 17 
antic ipo . 

Promesas de Venta que falta con cretizar y 
lotes de los cuales se ha recibido sol o 

1.-

2. -

3 .-

4.-

$1 . 05 millones de 16 lotes que han sido reservados por 
señores Oficiales, que está pendiente que concreticen la v 

compra venta. ~ 
$347 , 276 . 45 de Pre Reservas de 5 lotes que falta que q¿_ 
concreticen la compra venta, de los cuales 4 son a precio de 
$135/v 2 y 1 a $155/V 2 • Este monto puede variar en caso que 
desistan de la compra , pues se p ondrían a disposición del %' 
público a precio de $165.00/v 2 

$1 . 04 millones de 13 lotes disponibles de vent a que se 
estiman a razón de $165. 00/v 2 (dato que pudiere variar en 
caso que señores Oficiales soliciten compra de lotes a los 
precios establecidos en políticas de venta siempre y cuando 
sea autorizado por el Consejo Directivo . 
Que en total los ingresos recibidos y por r ecibir tiene un 
valor de $9 . 0 millones. 

La Ing . de Ramírez procedió a mostrar el plano del proyecto 
indicando la situación de venta de lotes (vendidos, prometidos , 
reservados por Señores Oficiales que todavía no han obtenido 
f inanciamiento bancario y pendientes de venta ) 

Después de lo anterior procedi ó a presentar el result a do del 
proyecto a la fech a , con e l resumen siguiente: 

~ el Instituto realizó e rogaciones por $8 . 2 millones que incl uyen 
la compra del terreno y las obras de urbanización, 

~ que el Consejo Directivo en resolución No 53, de sesión de acta 
CD-16/2017, del 4/mayo/2017 , estableció un valor mínimo de 
ingresos a percibir por $8 . 6 millones, 

~ que el total de ingresos que se espera r ecibir del proyect o es 
de $9 . 02 millones , superando lo es t ablecido en sesión de 
Consejo Directivo CD-16/2017 antes mencionada, dicho monto 
incluye ventas concret i zadas a la fecha por $5.5 millones y 
$3 . 5 millones de ventas pendientes 

~ que el balance del proyecto sería de $741 mi l dólares, haciendo 
ver que es un proyecto para benefici o de los Señores Oficiales , 
y no ha sido concebido con fines de lucro . 

El señor Gerente General amplió lo anterior, mencionando que de 
l as erogaciones solo queda pendiente un pago que debe realizarse 
a FIAES por l os árboles y arbustos que no cabía su siembra en el 
proyecto y que se estima en $20 mil dólares, dato que será 
confirmado cuando se reciba la resolución del MARN. 
Finalmente el señor Gerente General e xplicó que el p royec to 
original iba dirigido a señores Oficiales y Sub Oficiales de la 
Fuerza Armada y con precios accesibles a ellos , que incluían la 
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B. -
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construcción de viviendas pero el proyecto en rnenclon fue denegado 
por el MARN y solo autorizó un sitio de 4; también hizo ver que 
para este sitio tampoco se pudo construir viviendas ya que la SSF 

"Informe de Actividades de la Oficialía de Cumpl imiento Primer 
Trimestre 2019 y Presentación del Plan de Trabajos para el 
e j ercicio 2019". 

El señor Gerente General , informó al Honorable Consejo Directivo, 
que este punto lo desarrollaría el Licenciado José Nelson Ventura 
Alemán, Jefe de la Oficialía de Cumplimiento, quien iniclo la 
presentación mencionando que corno responsable de la Oficialía de 
Cumplimiento, en esta oportunidad presentaría los puntos 
siguientes : el Informe de Actividades de la Ofici alía de 
Cumplimiento del primer trimestre 2019 y el Plan Anual de Trabajo 
para el año 2019 de la Oficialía, dando a conocer e l objetivo de 
la presentación, así corno la base legal a dar cumplimiento que en 
materia de prevenci ón de Lavado de Dine ro y Activos está sujeto 
este Instituto. Asimi smo c umpliendo recomendaciones hechas por l a 
Superintendencia del Sistema Financiero a l proceso de prevención 
de Lavado de Dinero, la cual indica que la oficialía de 
cumplimiento tiene la responsabilidad de informar durante cada 
trimestre a la Junta Directiva sobre l as actividades desarrolladas 
y elaborar el Plan Anual de Trabajo para someterlo a su 
aprobación . A continuación presentó las actividades realizadas 
para prevenir el riesgo de Lavado de Dinero y que el Instituto sea 
utilizado para transacciones ilícitas entre las cuales mencionó 
las siguient es : Los requerimientos de información por parte de la 
UIF , manifestando que durante el primer trimestre se recibieron 12 
solicitudes de información para 21 personas que se encontraban e n 
proceso de investigación, el rnonitoreo en el sistema informático 
durante dicho periodo fue de un promedio mensual de 538 
transacciones de pago en efectivo o cheque de cl i entes , reporte de 
operaciones reguladas de las cuales se reportaron 54 transacciones 
de clientes que realizaron sus pagos en esta colecturía, así mismo 
que para una mejor identificación del cliente ya se consulta la 
l i sta de caute l a o Lista Negra , para la identificación de aquel las 
personas que están vinculadas con el crimen organizado, 
narcotráfico, corrupción . Al mismo tiempo presentó la base de 
datos para la búsqueda de las personas expuestas polít icamente y 
una serie de formularios utilizados para la identificación del 
cliente, asesorar a las diferentes unidades que generan y reciben 
fondos. Y dando a conocer Las herramientas utilizadas para el 
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desarrol l o de las actividades de prevención de Lavado de Dinero y 
con lo cual se busca evitar los riegos a que está expuesto el 
Instituto, tanto en su reputación , legales y operacionales . ~ 

Continuando el Lic. Ventura Alemán, presentó el Plan Anual de'~ 
Trabajo para el año 2019 , de todas aquellas actividades a ~ 
desarrollar por la Oficialía de Cumplimiento durante el 2019 , con ~ ~ 
el único y principal objetivo de darle cumplimiento a la normativa 
legal en materia de prevención de lavado de dinero y activos, para ~ 
realizar una supervisión eficiente y oportuna de las áreas y ~ 
asesorar a diferentes unidades que generan y reciben fondos a 
través de di versas transacciones que se realizan en este 
Instituto, en el desarrollo de la presentaci ón se mostró, para% 
conocimiento del Consejo Directivo, el detalle de todas las ~ 
actividades a desarrollar para la prevención de lavado de dinero y g 
activos en este Instituto con lo cual finalizó . 

La presentación completa aparece como Anexo "A" a la presente ~ 
Acta . 

Sobre el particular el Consejo Directivo se dio por enterado de l 
Informe de actividades del primer trimestre 2019 y resolvió : 

RESOLUCIÓN No. 52 

1.- Aprobar el Plan Anual de Traba jo para el año 2019 de la 
Oficialía de Cumplimiento 

2 . - Continuar con las diferentes actividades de l Sistema de 
Prevención Contra el Lavado de Dinero y Activos . 

Encomendar a la Gerencia General los demás aspectos legales y 
Administrativos correspondientes . 

V.- PUNTOS VARIOS. 

No se presentaron puntos varios en esta sesión . 

VI . - CORRESPONDENCIA RECIBI DA . 

No se presentaron novedades en esta sesión . 

VII . - PROPUESTA DE PRÓXIMA SESIÓN Y AGENDA A DESARROLLAR . 

El Honorable Consejo Directivo acuerda realizar la próxima reun~on el 
día jueves dieciséis de mayo de 2019 a partir de las 1230 horas . En 
cuanto a los puntos a desarrollar en la Agenda serán los siguientes: 

A . - Solicitud 
Presidente 

autorización 
del mismo, 

Consejo Directivo para que el señor 
otorgue Poder General Administrativo con 
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B. -

c.-

D.-
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cláusulas especiales , a favor del seftor Gerente General y Poderes~;y· 
Generales Judiciales a favor de los señores abogados para L 
representar al Instituto. 
So l icitud de selección del proceso de Libre Gestión "Servicio de . ~o 
Auditoría Financiera externa y auditoría fiscal, para el e~ame~ ~e ~(#__ 
los estados financieros del IPSFA, correspondiente al eJ erc1c1o 
2019" . 
Solicitud autorización de precio de venta de activos 
extraordinarios. 
Presentación de informe financiero , ejecuc1on presupuestaria 
rentabi l idad de las invers iones , primer trimestre 2019. 

y 

VIII .-CIERRE DE LA SESIÓN. 

No habiendo más que hacer constar , se da por terminada la 
que contiene ocho folios útiles , a las dieciséis horas del día 

presente Acta ~ ~ 
veintiséis de C/"\ 

abril de dos mil diecinueve, la cual firmamos. 

ESCOBAR 

MYR. EA . DEM . 
JAIME ERNESTO GUTIÉRREZ LUNA 

Director 

SR . 
RAFAEL 

Director 

ESCOBAR 
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O RELLANA 
Director 

/ 
SR . CNEL . INF . DEM. 
JORGE RIGOBERTO FUENTES VELARDE 

Director 
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ANEXOS: 

"A": Presentación del informe de Actividades de la Oficialía de Cumplimiento 
Primer Trimestre 2019 y Presentación del Plan de Trabajos para el 
ejercicio 2019 . 
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